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Abstract (en)
A hand-held dish washing spray has a handle (10) around an inner passage (40) with a cylindrical insert (42) and a free-moving sliding piston (52).
The cylinder is open at one end to a shut-off valve (64). Together, the cylinder (42) and piston (52) limit the volume of an air-filled void (56). If the
valve is closed suddenly, the recoil is dampened by movement of the piston towards the cylinder base (44), compressing the air (56).

Abstract (de)
Die Brause weist im Innern des Handgriffs (10) einen Strömungskanal (40) auf, in welchem das Zylinderelement (42) angeordnet ist. Im
Zylinderelement (42) ist der Kolben (52) frei verschiebbar gelagert und das Zylinderelement (42) ist stirnseitig in Richtung zum Absperrventil (64)
hin offen. Das Zylinderelement (42) und der Kolben (52) begrenzen ein beispielsweise mit Luft gefülltes Gasvolumen (56). Treten bei schnellem
Schliessen des Absperrventils (64) Druckstösse auf, werden diese gedämpft, indem sich der Kolben (52) in Richtung zum Zylinderboden (44) hin
bewegt und dabei das Gas im Gasvolumen (56) komprimiert. <IMAGE>
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